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Мы продолжаем дискуссию о роли СМИ в освещении 

общественно-политических процессов, происходящих в нашей области. 

Сегодня на вопросы «Орловской правды» отвечает председатель 

Орловского областного комитета ветеранов войны и военной службы, 

полковник в отставке, кавалер ордена Красной Звезды

 Анатолий Иванович Сухоруков.  

О кляузах и «бдительных товарищах»
7'я стр.

В работе совещания приняли 
участие руководители исполни-
тельной и законодательной вла-
сти региона,  федеральных 
служб и ведомств, органов мес-
тного самоуправления, пред-
приятий промышленности, 
строительства, АПК, транспор-
та, банковского сектора, обще-
ственных объединений пред-
принимателей.

Открывая совещание, губер-
натор области Е.С. Строев под-
черкнул, что задача органов 
власти, предпринимательских 
структур — свести издержки 
кризиса и его проявлений на 
территории Орловской области 
к возможному минимуму, не 
потеряв при этом стратегиче-
ских целей, продолжить линию 
на социальную стабильность, 
модернизацию и развитие. 

Е.С. Строев напомнил о заявлен-
ных на прошлой неделе Президентом 
России Д.А. Медв е д е в ы м , 
Председателем Правительства 
В.В. Путиным шагах, которые 
обозначили новые направления 
по стабилизации ситуации: 
было объявлено о мерах по 

поддержке населения, реаль-
ного сектора экономики, биз-
неса в целом. 

Совершенно очевиден стер-
жень этих решений, подчеркнул 
губернатор, — обеспечение 
социальной стабильности в 
условиях финансового и мак-
роэкономического кризисов. 

С информацией об антикри-
зисных мерах, принимаемых в 
Орловской области, выступил 
заместитель председателя кол-
легии области, руководитель 
департамента экономической 
политики Н.Н. Цикорев.

На совещании выступили 
также руководители органов 
местного самоуправления, 
строительных, промышленных и 
сельскохозяйственных пред-
приятий.

Отмечено, в частности, что 
по большинству важнейших 
с о ц и а л ь н о - э к о н о м и ч е с к и х 
показателей Орловская область 
приближается к средним по 
Ц Ф О .  В  т е ч е н и е  р я д а  л е т 
область имеет достаточно высо-
кие темпы экономического и 
социального развития, а по 

некоторым показателям — даже 
превышающие общероссийс-
кую динамику. Так, за последние 
три года среднегодовые темпы 
прироста валового региональ-
ного продукта в сопоставимых 
ценах составили 6,9 %. За 10 
месяцев 2008 года индекс про-
мышленного производства 
составил 105 %, темп роста 
объема отгруженной продукции 
и услуг обрабатывающих произ-
водств в действующих ценах — 
116,7 %, объем инвестиций в 
основной капитал — 127,3 %. 
Рост валового объема продук-
ции сельского хозяйства к соот-
ветствующему периоду про-
шлого года составил 167 %. 
Развивается малый бизнес. 
Динамика среднемесячной 
заработной платы в целом по 
области к уровню прошлого 
года составила 133 %, доходы 
консолидированного и област-
ного бюджета — свыше 140 %.

Вместе с тем, как было отме-
чено в ходе обсуждения, под 
влиянием мирового финансово-
го кризиса в экономике области 
стали проявляться такие призна-
ки, как незначительные задерж-
ки в расчетах по банковским опе-
рациям, ужесточение порядка в 
получении кредитов, существен-
ное увеличение процентных ста-
вок, снижение спроса на первич-
ном рынке жилья и т. д.

В реальном секторе в ноябре 
отдельные предприятия (пока 
их немного) перешли на сокра-
щенную рабочую неделю. Есть 
случаи задержки оплаты потре-
бителями (главным образом 
из-за пределов области) отгру-
женной продукции. Замедлился 
процесс формирования «порт-
феля заказов» на 2009 год.

В то же время сложившаяся 
структура экономики области (в 
основном реальное производ-
ство, а не финансово-банков-
ские «пирамиды») предоставля-
ет большие возможности про-
тивостояния кризису и стабили-
зации его последствий. Доля 

реального сектора в валовом 
региональном продукте cocтaв-
ляет свыше 73 %. 

«Мы вступаем в период жест-
кой структурной перестройки 
экономики. В наступающем году 
мы можем, как и вся страна, 
потерять в темпах роста, но 
обязаны выиграть в повышении 
эффективности экономики, в 
снижении издержек на всех 
уровнях», — отметил руководи-
тель региона. При этом особое 
внимание Е.С. Строев уделил 
вопросам поддержки малого и 
среднего бизнеса во всех отрас-
лях реального сектора как важ-
нейшего механизма появления 

деловой инициативы, самоза-
нятости граждан.

Подводя итоги совещания, 
губернатор подчеркнул, что 
органами государственной 
власти области намечены и 
принимаются меры по сниже-
нию негативного воздействия 
мирового кризиса на экономи-
ку региона. Особо было отме-
чено, что возникшие трудности 
не являются поводом к свора-
ч и в а н и ю  с о ц и а л ь н ы х  п р о -
грамм. Так, перед органами 
местного самоуправления по-
ставлена задача обеспечить 
развитие жилищного строи-
тельства, повышать качество 
социального обустройства на 
селе, оказывать содействие в 
развитии системы кредитных 
кооперативов.

Контролирующим службам 
дано указание осуществлять 
жесткий контроль в сфере цено-
образования на рынке электро-
энергии, газа, горюче-смазоч-
ных материалов.

Органам местного самоуп-
равления рекомендовано также 
сформировать собственные 
антикризисные программы, 
основной задачей которых будет 
сохранение и создание новых 
рабочих мест, обеспечение 
своевременных и в полном объ-
еме выплат заработной платы.

Соб. инф.

Главная цель — свести издержки кризиса к минимуму

В БОРЬБЕ ОДЕРЖАНА 
ПОБЕДА

22 — 23 ноября во Дворце спорта 

«Юность России» проходили  чемпионат 

и первенство Орловской области по гре-

ко-римской (классической) борьбе.  
Соревнования проходили при поддержке 

областного комитета по физической культуре и 
спорту и собрали под свои знамена лучших 
орловских борцов.  

Соревнования  прошли в трех возрастных кате-
гориях: между спортсменами 1991 года рождения 
и старше, 1992—1993 годов рождения и 1994—
1995 годов рождения.   

Сразиться приехали борцы из города Орла, а 
также из Верховского, Новосильского, Мценско-
го, Знаменского и Залегощенского районов.  

Орел на турнире представляли воспитанники 
тренеров Александра Маслова, Валентина  
Шалимова, Юрия  Кузьминова. Особых успехов 
добились ученики детской спортивной школы 
№ 1 г. Орла. Ее представители Ярослав Сенькин, 
Алексей Измайлов, Кирилл Довнарович (бронзо-
вый призер минувшего первенства страны), Ана-
толий Литвинов и Иван Князев под руководством 
заслуженного тренера России Юрия Михайлови-
ча Кузьминова  входят в состав сборной команды 
области и в минувшие выходные собрали коллек-
цию наград самого высокого достоинства. Удач-
но выступили также мценские спортсмены, кото-
рыми руководит Алексей  Анкин.  

Борцам, показавшим наивысшие результаты, 
были вручены почетные грамоты и медали.  

ВЕРА И СЛОВО
24 ноября в Москве открылся III Между-

народный фестиваль православных СМИ 

«Вера и Слово» —  крупнейший медиа-

форум Русской православной церкви.

 Организаторами фестиваля выступили Управ-
ление делами Московской патриархии, Издатель-
ский совет Русской православной церкви, редак-
ция газеты «Церковный вестник» при участии Ин-
ститута общественного проектирования.

В течение четырех дней участники фестиваля 
«Вера и Слово» из епархий России, ближнего и 
дальнего зарубежья будут обсуждать практику 
церковного информационного служения, взаимо-
действия со светскими СМИ и будущее право-
славной журналистики.  

Члены делегации Орловской епархии, возглав-
ляемой иеромонахом Алексием (Заночкиным), 
познакомят коллег с православной периодикой 
Орловщины, примут участие в мастер-классах и 
«круглых столах».  

СУДЬБА СЕМЬИ — 
СУДЬБА РОССИИ

Ежегодно в последнее воскресенье 

ноября в России отмечается День мате-

ри. Праздник утвержден Указом Прези-

дента Российской Федерации в 1998 

году. В этом году День матери офици-

ально будет отмечаться 30 ноября. 

По инициативе областного управления соци-
альной защиты на Орловщине будет проведен 
ряд интересных мероприятий.

Празднование Дня матери во многих населен-
ных пунктах области началось уже в начале теку-
щей недели.

В городах и районах области проходят тор-
жественные мероприятия, «круглые столы» по 
проблемам семьи, материнства и детства, чест-
вования многодетных матерей, спортивные 
семейные эстафеты, книжные выставки, детские 
конкурсы и концерты. 

Во всех музеях Орла пройдут литературно-му-
зыкальные вечера, книжные выставки.

Сегодня в областной детской библиотеке им. 
М.М. Пришвина состоится встреча матерей раз-
ных поколений, а в Центральной детской библио-
теке им. И.А. Крылова откроется выставка детской 
книги «Доброе слово мама!».

Празднование Дня матери завершится тор-
жественным мероприятием «Судьба семьи — 
судьба России», которое состоится 29 ноября в 
12.00 в Орловском академическом театре 
им. И.С. Тургенева.

ВОСПИТАТЬ ЧЕЛОВЕКА
Два педагога стали обладателями дип-

ломов и кубков всероссийского конкур-

са  «Воспитать человека», заключитель-

ный этап которого прошел в г. Владикав-

казе. Учитель истории Ливенской гимна-

зии Д.Г. Никитченко удостоен награды в 

номинации «Классный руководитель», 

старшая вожатая школы №10 г. Орла 

О.И. Павлюк — в номинации «Старший 

вожатый».

Конкурс «Воспитать человека» проходит 

только второй год и организован для учителей, 
которые занимаются воспитательной работой. 
По мнению заведующей отделом образования 
Ливенского района Е.В. Астаховой, проведение 
подобных конкурсов своевременно и актуаль-
но, поскольку воспитание является такой же 
неотъемлемой частью образования, как и  обу-
чение.

Прежде чем участвовать в финале, конкурсан-
ты стали победителями городских и областных 
отборочных туров, а также заочного этапа кон-
курса.   

В  финале участники конкурса защищали свои 
собственные наработки   по проблемам воспита-
ния детей перед всероссийским жюри.  

СПРАВОЧНАЯ СЛУЖБА 
ДЛЯ АВТОВЛАДЕЛЬЦЕВ

С 20 ноября начал работать информаци-

онно-справочный телефон межрайонно-

го отдела технического осмотра и реги-

страции транспортных средств.

Теперь автовладельцы по телефону смогут 
получить информацию о времени работы отде-
ла,  разъяснения о порядке регистрационных 
действий — снятия с учета и постановки на 
учет транспортных средств как физическими, 
так и юридическими лицами, о правилах 
выбраковки, утилизации и списания транспор-
тных средств и т. д. 

Справочный телефон 72-20-64 работает круг-
лосуточно.  

Информагентство 

«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ
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Как повысить уровень заработной платы на предприятиях ЖКХ? Почему в 

некоторых районах области не удаётся стабилизировать  ситуацию с 

предоставлением льгот работникам социальной сферы? Эти вопросы 

рассматривались на заседании областной трёхсторонней комиссии. 

Чтобы не пострадал человеческий капитал

Вначале речь шла о 
программе государст-
венного софинансиро-
вания и ходе реализа-
ции 56-го закона. На се-
годня на участие в про-
грамме государствен-
ного софинансирова-
ния накопительной ча-
сти будущей пенсии по-
дали заявления уже 
свыше двухсот тысяч 
человек. В числе пере-
довиков — Башкирия 
(29 тысяч заявлений), 
Челябинская область 
(7400), Ростовская об-
ласть (6747), Красно-
дарский край (6500). 
Неплохо дела обстоят в 
Якутии, Пензенской, 
Кировской, Омской, Са-
ратовской, Новосибир-
ской областях и 
Пермском крае 
(свыше четырех 
тысяч заявле-
ний). Также сто-
ит отметить дру-
гие регионы: 
Красноярский 
край, Мордо-
вию, Бурятию, 
К у р г а н с к у ю , 
Т а м б о в с к у ю , 
Белгородскую, 
Н и ж е г о р о д с -
кую, Оренбург-
скую области, 
где преодолен 
рубеж в три ты-
сячи заявлений.

На утро 19 
ноября 2008 го-
да число заяв-
лений, поданных в Ор-
ловской области, соста-
вило 1199. 

Вот ещё интересные 
(общие по стране) циф-
ры: 73,5 % из числа 
вступивших в програм-
му — женщины, 26,5 % 
— мужчины. Активнее 
всех подключаются 
женщины в возрасте от 
30 до 50 лет. Их доля в 
общем количестве по-
данных заявлений со-
ставляет 43,7 %. На вто-
ром месте по активно-
сти — женщины старше 
50 лет (17,5 %), на тре-
тьем — мужчины от 30 
до 50 лет. Доля россиян 
в возрасте до 30 лет — 
18 %.

В  в ы с т у п л е н и и 
А.В. Дроздов обратил 
внимание на необходи-
мость повышения эф-
фективности разъясни-
тельной работы. Каждо-
му гражданину, желаю-
щему вступить в эту си-
стему, должно быть яс-
но, куда приходить, на 
какие счета деньги пе-
речислять и какие выго-
ды он приобретет от 
участия в этой системе.

Помимо реализации 
программы софинанси-
рования пенсии ключе-
вым вопросом стал план 
развития ПФР на сред-
несрочную перспекти-
ву. Главным докумен-
том, определяющим на-
правление развития 
фонда, станет уже при-
нятый Федеральным 
собранием трёхлетний 
бюджет ПФР. Он в том 
числе предусматривает, 
что в 2009 году базовая 
часть трудовой пенсии 
будет увеличена дважды 
— 1 марта и 1 декабря — 
в целом на 37,1 %. Стра-
ховая часть будет про-
индексирована 1 апре-
ля на  15,6 %.  Средний 
размер трудовой пен-
сии по старости должен 
достичь уровня, превы-
шающего прожиточный 
минимум пенсионера в 
1,3 раза.

Также 1 января 2010 
года произойдёт вало-
ризация, т. е. единовре-
менное увеличение пен-
сионных прав граждан, 

работавших до 2002 го-
да, особенно в совет-
ское время.

— Наш оптимизм ос-
нован на том, что в стра-
не накоплены значи-
тельные финансовые 
резервы, — сказал 
А.В. Дроздов. — Объём 
Фонда национального 
благосостояния превы-
шает три триллиона 
рублей. Правительство 
взяло решительный 
курс на стабилизацию, 
предприняло ряд пос-
ледовательных шагов 
на снижение зависимо-
сти страны от негатив-
ных изменений на зару-
бежных финансовых 
рынках.

Несмотря на все бир-

жевые колебания, госу-
дарственная управляю-
щая компания ВЭБ на 
первое ноября демонс-
трирует положительную 
доходность.

Что касается частных 
управляющих компаний 
и негосударственных 
пенсионных фондов, то 
подавляющее большин-
ство из них за трехлет-
ний период также пока-
зало положительную 
доходность, что свиде-
тельствует о достаточ-
но взвешенном подходе 
к размещению пенси-
онных накоплений граж-
дан.

— Приоритетом 
должно стать повыше-
ние эффективности си-
стемы ПФР, — сказал 
А.В. Дроздов. — Это 
повседневная кропот-
ливая эволюционная 
работа. Подчеркну, на-
ша организация стоит 
на крепком фундамен-
те. Функционирует си-
стема персонифициро-
ванного учета. Проис-
ходит внедрение ин-
формационных техно-
логий, создаются базы 
данных, в процессе про-
водимых эксперимен-
тов разрабатываются 
новаторские технологи-
ческие решения. Одна-
ко перемены необходи-
мы. Прежде всего речь 
идет о повышении каче-
ства услуг, оказываемых 
фондом, заботе об 
удобстве, комфорте и 
экономии времени тех, 
для кого и ради кого мы 
работаем. Мы должны 
совершенствовать фор-
мы и методы работы с 
населением. Посте-
пенно нужно выходить 
на современные стан-
дарты качества оказа-
ния услуг, развивать 
клиентские службы.

Главной же мыслью 
всего выступления ста-
ло заявление, что наша 
пенсионная система 
успешно справится с 
последствиями миро-
вого финансового кри-
зиса.

Анжела САЗОНОВА.

Фото 

Андрея САСИНА.

Пенсионному фонду 
финансовый кризис 

не страшен
В Отделении Пенсионного фонда РФ 

по Орловской области состоялась 

трансляция выступления 

председателя правления 

Пенсионного фонда Российской 

Федерации А.В. Дроздова. 

СОВЕЩАНИЕ

Вчера в администрации области состоялось совещание, 
посвященное итогам прошедшего 
18 ноября в городе Ижевске заседания Государственного 
совета РФ «О мерах по развитию национальной 
конкурентоспособности в условиях мирового 
финансового кризиса».

— Иван   Яковлевич, какие   впечат-

ления остались у   вас от прошедше-

го на минувшей неделе Х съезда 

«Единой России»?

— Юбилейный съезд партии стал в 
определённой степени судьбоносным 
для страны. Ведь проходил он в непро-
стое время, когда все обеспокоены 
последствиями мирового финансового 
кризиса, тем, как отразится он на жизни 
россиян. Делегаты и гости съезда убе-
дились, что эти вопросы стоят на пер-

вом месте у руководителей страны. 
Трудно назвать ту отрасль или сторону 
жизни нашего общества, которая бы не 
была затронута в их выступлениях. 
Особую значимость съезду придало 
присутствие Президента России. 
Дмитрий Анатольевич Медведев в своем 
приветственном слове дал высокую 
оценку деятельности нашей партии, 
назвав её правящей партией России. 
Уточню: не только партией парламент-
ского большинства, но и серьезной по-

литической силой, взявшей на себя всю 
полноту ответственности за происходя-
щее в стране. Говоря о первоочередной 
задаче — необходимости преодоления 
финансового и экономического кризи-
са, президент вместе с тем подчеркнул 
важность сохранения достигнутых соци-
альных стандартов жизни граждан и 
обеспечения условий для их дальней-
шего роста.

(Окончание на 2-й стр.).

ИНТЕРВЬЮ СЕКРЕТАРЯ РЕГИОНАЛЬНОГО ПОЛИТСОВЕТА ПАРТИИ 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»  И.Я. МОСЯКИНА

X съезд партии «Единая Россия»


